

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION.
Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ultr. y Extra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIX, NUM. 3,163 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 11 DE SEPTIEMBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 10.

En la cotizacion de hoy ha ganado algo el 3 por 100 interior español. De 34 1/2 que estaba, y se hicieron algunas operaciones hace dos dias, ha subido á 35, movimiento que obedece sin duda al nuevo periodo de confianza en que ha entrado este mercado, aunque sin abandonar la expectativa ciertos gruesos capitales. La divisa española se ha cotizado á 34 1/2 y ha sido buscada en algunos momentos. Los fondos franceses continúan como anteayer. El 3 por 100 á 70-40, y el 4 1/2 á 98-50.

Los consolidados ingleses se han cotizado de 89 1/2 á 5/8.

Se hallan tomando los baños de Bagnères de Bigorre (Francia), los señores Calderon Collantes, duque de Zaragoza, condesa de Campo-Real, condesa de Castañeda y otras personas distinguidas.

Dentro de breves dias regresará á Madrid el Sr. D. Fernando Calderon Collantes.

Ha entrado en el puerto de Cádiz la fragata de guerra *Gerona*, sin haber encontrado al vapor chileno *Cyclone*, compañero del *Tornado*.

Hoy hemos recibido noticias de la Habana que alcanzan hasta el 18 de agosto. La salud era buena, y el orden público perfecto.

Aun no había llegado el vapor que salió de Cádiz el 31 de julio, y por consiguiente se ignoraban allí los últimos cambios verificados en el personal de la alta administración de la isla.

Se había encargado de la direccion de *La Prensa de la Habana* el Sr. D. Gil Gelpi.

Se esperaba en la Habana, para donde debía estar ya navegando, al festivo escritor D. Juan Martinez Villergas, que se dirigía allí con ánimo de publicar de nuevo *El Moro Musa*.

El Sr. D. Rafael de Toca, marqués de San Ignacio, tesoro de la comision de donativos para sostener la guerra de España con Chile, había publicado el cuadro comparativo de los ingresos y gastos de las cantidades recolectadas en la isla con tan patriótico fin. Los primeros ascienden á 233,122 ps. fs., y los segundos á 200,638 ps., quedando, par tanto, en tesorería un sobrante de 32,484 pesos fuertes.

Ayer tarde falleció repentinamente un dependiente del felato situado junto á las Ventas del Espíritu Santo. El juzgado de la Audiencia se ha constituido en el referido punto á instruir las oportunas diligencias.

Ayer se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10.

Cartas de Nápoles dicen que el movimiento que ha estallado en Sicilia es republicano; pero que hasta ahora no ha tomado serias proporciones.

Florenza, 9.

Aunque se había dicho que se iban á licenciar 120,000 hombres, el decreto oficial no licencia mas que 53,000.

Viena, 9.

Ha visto la luz pública un decreto mandando que de aquí en adelante los regimientos del ejército austriaco que llevaban el nombre del Rey de Prusia y de los principes prusianos de Meckemburgo, Schwerein y Baden lleven otros nombres distintos.

Ha llegado á esta corte el Sr. D. Ramon de Satorres, cónsul general y encargado de negocios que acaba de ser en Tripoli de Berberia. Este destino se ha suprimido para atender á las economías que el gobierno se ha propuesto introducir en todos los servicios públicos.

Anteayer mañana robaron en la parroquia de San Sebastian, durante una de las misas, la cadena y reloj que llevaba el señor fiscal del tribunal supremo de Justicia.

El miércoles próximo se verificará en los Campos Eliseos una carrera de cuatro becerros de la ganadería de D. José Finat.

El sorteo de Navidad se celebrará este año el día 22 de diciembre. Constará de 23,000 billetes, á 200 escudos y 20 el décimo, y se distribuirán 3,500,000 escudos en 4,000 premios, de la manera siguiente: uno de 600,000 escudos; otro de 200,000; otro de 100,000; dos de 50,000; 10 de 20,000; 22 de 10,000; 100 de 2,000 y 1,151 de 1,000. Habrá además 2,499 reintegros de 200 escudos para los 2,499 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor; 99 aproximaciones de 1,000 escudos cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 600,000 escudos; 99 id. de 1,000 id., para los 99 números restantes de la centena

del premiado con 200,000 escudos; 9 id. de 1,000 id., para los nueve números restantes de la decena del premiado con 100,000 escudos; 2 id. de 5,000 para los números anterior y posterior al del premio mayor; 2 id. de 3,000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo; 2 id. de 2,500 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero.

A última hora recibimos anoche el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro corresponsal:

Vitoria, 10.

SS. MM. han llegado á esta á las dos de la tarde. La infanta doña Pilar sigue mejor y la infanta doña Eulalia regular. Ha habido iluminaciones vistosísimas, músicas, torneos y un gentío lleno de entusiasmo.

Anteayer se verificó en la quinta de los Carabanchales, residencia de la señora condesa del Montijo, una brillante fiesta con motivo de ser los dias de la madre de la emperatriz de los franceses. Empezó á las diez de la noche y concluyó á las dos de la madrugada. Hizo los honores la señora condesa de la Nava del Tajo, y asistieron la duquesa de Osuna, la baronesa de Hortaega, la marquesa de la Torrejilla, la condesa de Fuentes con sus hijas, las señoras de Figueras y de Lujan, la infanta Isabel con su hija, las señoras de Alaminos, de Muruaga, de Infante, Gondim y otras muchas cuyos nombres sentimos no recordar.

Entre las notabilidades del sexo masculino se encontraban los señores conde de Nava del Tajo, duque de Alba, representante del Brasil, príncipe de Wolkonsky, con su secretario el caballero Koloszin, el ministro de los Países Bajos, el señor D. William de Jager, que lo es de Austria, el de Portugal, el de Bélgica y varios señores de la primera secretaría de Estado.

El emperador Maximiliano de Méjico envió el día de su santo, 7 de julio, al señor Mobellan, representante consular de España en Méjico, el diploma y las insignias de oficial de la imperial orden de Guadalupe.

SEGUNDA EDICION.

El día de ayer parece que ya nos quería anunciar algo del invierno. El aire era frío, el cielo estaba cubierto por algunas nubecillas y los abrigos se echaban de menos sobre las espaldas. La tarde siguió desapacible; la noche fué demasiado fresca, y por consiguiente, el Prado estuvo casi desierto.

Segun parte telegráfica, el bravo banderillero Pablo Herraiz sigue mejor en Palencia.

El espada Cúchares, que se halla en esta corte, acaba de hacer una buena obra, entre otras muchas que ya tiene ejecutadas: con objeto de que el picador Geriano se halle mas acompañado en su curacion y se haga esta lo mas pronto posible, lo ha sacado del hospital y lo ha trasladado á la casa de la calle de la Cruz, número 14, donde será asistido á expensas del caritativo espada.

El Tato y Regatero han llegado de Albacete, donde han torreado con felicidad, y han salido para Salamanca, donde trabajarán hoy 11, el 12 y 13.

Han llegado á Murcia el Gordito y su cuadrilla, habiendo marchado su hermano Manuel á Sevilla, y de allí á Cádiz, donde trabajará el día 16. Las corridas de Murcia han sido muy buenas, especialmente la primera.

El Gordito y Lagartijo con sus cuadrillas salen de esta corte el día 12 para trabajar en Burgos el 14 y 15.

El domingo próximo 16 del corriente se celebrará en esta corte la décima sexta media corrida de toros, lidiándose tres de Martinez, y otros tantos de Oliveira, que serán muertos por Tato, Gordito y Lagartijo. La funcion empezará á las cuatro y media de la tarde.

Han sido escriturados para torrear en Alicante el día 16 del corriente mes, los espadas Gonzalo Mora y Frasuelo, con sus respectivas cuadrillas.

Nuestro célebre actor D. Joaquin Arjona, continúa dando sus funciones en el gran Teatro imperial de Méjico. El día 24 de julio se estrenó á beneficio del señor Benetti, actor conocido en Madrid, una comedia y un monólogo del Sr. Mobellan, titulada la primera *El Anónimo*, y el segundo *Me quedo en Méjico*, que fué estrepitosamente aplaudido por el público que llenaba el teatro. El señor Arjona se propone salir en setiembre para la Habana, á fin de regresar á España en la primavera próxima. Parece que piensa retirarse definitivamente del teatro.

Han llegado á Méjico varios de los españoles expulsados del Perú, los cuales están contestes en que las bajas que tuvieron los peruanos en el Callao, fueron de mas de 1,500 personas.

Dícese que la amnistía dada por el gobierno italiano á Mazzini, el célebre conspirador, condenado á muerte por los tribunales franceses á causa de su complicidad en el atentado de Orsini contra la

vida del emperador, ha disgustado grandemente al gobierno imperial, mucho mas teniendo en cuenta que el decreto de amnistía se ha firmado en Pádua, hoy territorio francés por la cesion que hizo Austria del Véneto á Napoleon.

Se ha colocado un cable eléctrico submarino en el Adriático entre Vailona (litoral turco) y Otranto (litoral italiano).

Oficialmente ha sido declarado limpio de toda enfermedad contagiosa ó epidémica el puerto de Nueva-York. Por consecuencia de la cuarentena impuesta en la Habana á las procedencias de aquel puerto, había en él muchas familias cubanas deteni las hasta que se alzase el sistema de precauciones adoptado. Algunas de ellas, impacientes por volver á Cuba, se habían dirigido á Cayo Hueso con el objeto de tomar allí los vapores del último puerto, á los que no se obliga á guardar cuarentena en la Habana.

El emperador Maximiliano de Méjico pasó el 1.º de agosto una gran revista á las tropas que guarnecen la capital del imperio y distribuyó varias condecoraciones á los soldados. Todos los ministros, y los individuos del estado mayor francés y mejicano, acompañaban á caballo al emperador.

El general garibaldino Corte ha renunciado sus grados por el solo hecho de haber querido confirmarle en ellos el ministro de la Guerra, á quien respondió con la mayor arrogancia: «Garibaldi me ha nombrado general, no necesito que nadie me dé otro nombramiento.»

Dicen de Méjico que despues de la rendicion de Tampico, la division imperial al mando del general Méjica se había pasado á los republicanos. Las autoridades civiles y militares de Matamoros habían tambien enviado su adhesión á Ganales, á quien fueron entregadas todas las armas y municiones que el general Wallace tenía en su poder.

La emperatriz Carlota ha recibido á los individuos del tribunal de Comercio de Trieste, á los cuales dijo que el emperador Maximiliano visitaría dicha poblacion, si el año próximo hiciese algún pequeño viaje á Europa. Tambien ha manifestado la emperatriz su profundo sentimiento porque las relaciones comerciales entre Austria y Méjico no hayan adquirido el desarrollo de que son susceptibles.

Las últimas noticias de Méjico dicen que el nuevo ministerio no ha entrado bajo favorables auspicios en el poder, pero la confianza ha renacido un poco á beneficio de las disposiciones económicas del ministro de Hacienda, Mr. Friant. La sublevacion sigue como siempre, y toda la costa oriental, desde Matamoros á Alvarado, se ha insurreccionado. Los disidentes no solo ocupan á Tampico, sino que merodean á las puertas mismas de Veracruz, y tienen sitiado á Jalapa. En ambas plazas la guarnicion era escasisima, y esta conviccion envalentonaba en alto grado á los republicanos, que se han apoderado de algunas armas en Medellín. Si no se enviaban fuerzas á Veracruz, era posible ó casi seguro que se interceptasen las comunicaciones de los imperiales entre Orizaba y Jalapa.

El parte oficial del movimiento de enfermos en el hospital militar de Fernando Poo en el mes de julio último, es el siguiente:

Medicina.—Existencia anterior, 4.—Entrados, 33.—Salidos, 26.—Existentes, 11.
Cirujia general.—Existencia anterior, 3.—Entrados, 10.—Salidos, 6.—Existentes, 7.
Venéreo.—Entrados, 2.—Salidos, 1.—Existentes, 1.
Sarna.—Existencia anterior, 2.—Salidos, 2.
Total.—Existencia anterior, 9.—Entrados, 43.—Salidos, 33.—Muertos, ninguno.—Existentes, 19.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 23 grados centígrados á la sombra.

Ayer no llovió en ninguna provincia de España, segun los partes oficiales.

Está en ajuste para el teatro Principal de Barcelona una compañía de ópera cómica-francesa.

Segun noticias de Monserrate, la fiesta de la Virgen se ha celebrado con gran pompa, siendo lo mas notable de ella la colocacion de la banda y cruz de la Orden de damas nobles de Maria Luisa en la venerada imagen. Dicha banda pertenecía á la Exema. señora doña Manuela de Sagarra, viuda del teniente general D. Juan Manuel de Villena, y al devolverla su hija doña Milagros á SS. MM., les manifestó el deseo que tenía de que sirviese para la Santísima Virgen de Monserrate. Nuestra augusta soberana le otorgó esta gracia, y además le encargó que ella misma se la pusiese en su real nombre. Asistieron á la ceremonia, que se verificó la víspera de la Natividad de la Santísima Virgen, los Exemos. señores duques de Noblejas, la Exema. señora doña Remona de Viura y otros señores

de la real servidumbre, cuyos nombres no recordamos.

El Sr. D. Mariano Elola, oficial primero de la seccion de fomento de Granada, ha sido ascendido á jefe de seccion de tercera clase, con destino á la de Cádiz.

Entre las resoluciones tomadas últimamente por el ministerio de la Guerra, figuran las siguientes concesiones de cruces sencillas de San Hermenegido á oficiales del arma de infanteria:

Capitanes: D. Serafin Garcia; D. Francisco Navarro; D. Manuel Carrascosa; D. Dimas Lizasoain; D. Faustino Hernandez; D. José Fernandez Diaz-Moro; D. Ramon Saavedra; D. José Delgado; don Saturnino Soler; D. Primitivo San Pedro, y D. Leon Ibañez.

Tenientes: D. Mariano Baena; D. Alejandro Vidarte; D. José Riera; D. Jerónimo Araoz; D. Salvador Sanchez; D. Eugenio Hervás; D. José Bernard; D. Agustín Pina, y D. Ventura Perez de la Paz.

Quéjase y con razon los labradores de Andalucía de lo escasa que ha sido la cosecha de aceituna este año y sobre todo la de la llamada «gorca» cuyo rendimiento parece haber sido bastante corto. Sin embargo, dícese que se han hecho proposiciones á cinco duros la fanega de esta última, y aun que se han vendido á este precio bastantes fanegas.

Dicen de Cádiz que el vapor español *Vencedor de Africa* que en la noche del 3 de julio último varó en los Cochinos, despues de unos cuantos dias invertidos en la extraccion de su máquina, en reparar provisionalmente sus fondos, con auxilio de bomba de vapor y demás faenas conducentes, ha sido puesto á flote por el vapor *Adriano*, y remolcado hasta Puntales.

La antigua historia y célebre puerta de Santa Engracia de Zaragoza va á ser sustituida con una magnífica verja de hierro que se acaba de construir por cuenta del ayuntamiento de aquella heroica capital.

Las bandas militares de la guarnicion de Málaga han dado una serenata al marqués del Duero que se encuentra accidentalmente en aquella ciudad. Igual obsequio hicieron al capitán general de Granada las bandas de la guarnicion, por haber sido elevado á teniente general.

Dos labradores del Canadá han fabricado un queso que pesa tres toneladas y media.

Todas las noticias del extranjero convienen en que la situacion ha mejorado notablemente en los grandes centros mercantiles de Europa, donde las transacciones vuelven á tomar su natural animacion á medida que se restablece la confianza y se aleja la posibilidad de nuevos conflictos.

Los precios de los billetes entre Madrid y Sevilla, despues de la inauguracion de la línea de Manzanares á Córdoba, según de 232 reales en primera, 194 en segunda y 118 en tercera.

El día 8 comenzó la feria de Córdoba; pero á decir de aquellos periódicos se veian pocos forasteros, á causa, añaden, de los pocos alientes que se han preparado. Desearíamos sobre animacion.

Ha llegado á Sevilla, procedente de los teatros de Méjico y de la Habana, el conocido actor D. José Ortiz.

Leemos en un periódico de Valencia: «La ausencia de lluvias que caracteriza este verano viene siendo muy perjudicial á los viñedos que no podrán ofrecer al cultivador la abundancia de fruto que debía esperar como recompensa de sus trabajos. El calor y la falta de humedad adelanta la madurez de la uva, y por consiguiente la vendimia, que si no sobreviene alguna propicia lluvia, comenzará este año antes que de costumbre.

Un periódico de Tortosa se queja de la sequedad y del calor, pero dice que el estado de la salud pública es excelente.

Ayer se habrá verificado en la parroquia castrense de Cádiz la bendiccion de banderas del 3.º regimiento de artilleria á pié, de guarnicion en aquella plaza. El acto de jurarlas parece que se habrá verificado en la esplanada del castillo de Santa Catalina.

Manchester va á tener un asilo destinado á la educacion de los idiotas desde sus primeros años, cuya realizacion hace posible una numerosa suscripcion iniciada con este objeto. El edificio será construido de modo que pueda albergar hasta 300 acogidos.

El viaje á Berlin del representante de Prusia en Francia, conde de Goltz, tuvo por objeto, segun dice una carta de Paris, tranquilizar á Mr. de Bismark sobre las intenciones amistosas y pacíficas del emperador Napoleon. Pero el ministro del rey Guillermo, que es un hábil político, no se deja alucinar, segun se dice, por esas caricias, y considera inevitable, para un porvenir muy próximo, la guerra con Francia, y se prepara desde aho-

ra, empezando por allegar con la actividad posible los recursos del Tesoro.

Leemos en una carta de Paris:

«El mariscal Randon dícese que va á dejar la cartera de la Guerra porque no participa de las ideas del emperador sobre la conveniencia de reorganizar el ejército. Los triunfos militares de la Prusia parece que han convencido al emperador Napoleon de la necesidad de abandonar nuestro sistema actual de quintas para adoptar otro basado sobre el sistema prusiano; y ya se asegura que se ha nombrado una comision especial para que estudie esta cuestion. El mariscal Randon es desfavorable á esta reforma, y esa discordancia en punto tan capital parece que motivará su rekrada.»

El periódico oficial del gobierno en Lisboa acaba de publicar varios reales decretos relativos á la reorganizacion del ejército portugués. Por uno de ellos se concede un crédito extraordinario de 300 millones de reis para la compra de armas, equipo y material y otro de 100 millones con destino al campamento de Tancos.

Han sido además nombradas comisiones que levanten el plano de las fortificaciones de Lisboa, y propongan las reformas necesarias en el ejército, y en las leyes de promociones y de recompensas.

Por el último de dichos decretos se ordena que continúen las obras del fuerte Monsaço, que forma parte de las fortificaciones de la capital.

Se está revocando actualmente toda la parte superior del convento de religiosas bernardas del Sacramento, además de hacer los reparos convenientes en la fachada que se hallaba últimamente en un completo deterioro. Esta obra ya estaban reclamando hace mucho tiempo, así la seguridad y conservacion del edificio, como el ornato de aquel sitio, que es uno de los principales de la poblacion.

El calor ha disminuido estos últimos dias notablemente en Madrid á causa de las tempestades y lluvias que ha habido en la parte del Norte. El termómetro de Reaumur no pasó ayer de 21 grados á la sombra y 25 al sol, bajando hasta 8 al concluir el día, y en la madrugada de hoy la temperatura era más fría de lo que corresponde á la estación presente. Este cambio atmosférico, en concepto de los facultativos, acaba de afejar todo motivo de alarma con respecto á la salud pública, cuyo estado, gracias á Dios, no puede ser mas satisfactorio en toda la Península.

El viernes de la semana anterior regresó á Madrid el Sr. D. Juan Bolaños, cura párroco de San Millan de esta corte, que se hallaba en Luzon, provincia de Guadalupe, á donde le fué preciso marchar con motivo del fallecimiento de su señora madre.

Ha fallecido en Villavieja, donde residía temporamente, el antiguo coronel de artilleria D. José Maroto.

En una planta del Perú (*Erythroxylon Coca*) se han descubierto las singulares virtudes de apagar las sensaciones del hambre y la sed. M. de Rossi las ha experimentado en sí mismo. Un cocimiento de cien gramos de dicha planta produce esos efectos, que duran cuarenta y ocho horas, conservándose la fuerza muscular.

Dicen de Palma que el miércoles último se hizo una aprehension de algunos miles de cigarros los cuales fueron hallados dentro de una arca que se hallaba escondida en un pajar cerca de la puerta de San Antonio.

Escriben de Palma que el obispo de aquella diócesis ha hecho ya la cesion canónica de los bienes eclesiásticos de ella, conforme al arreglo hecho entre la Santa Sede y el gobierno español.

En Palma se ha dado una serenata á la esquadra francesa que fundó en aquel puerto.

Periódicos de Washington dicen que una porcion de personas que se presentaron como testigos en la causa formada con motivo del asesinato del malogrado Mr. Lincoln y declararon en falso que Mr. Jefferson Davis y otros jefes del Sur se hallaban complicados directamente en la conspiracion, se han retractado ahora voluntariamente y hecho nuevas declaraciones que cambian por completo el aspecto del asunto.

En la vacante de jefe de administracion de tercera clase, que resulta en el tribunal de Cuentas del reino por la jubilacion del Sr. Gomez Fernandez, de que dimos cuenta hace dias, ha ascendido el Sr. Araujo que ocupaba una plaza de jefe de administracion de cuarta clase, dejando esta resultada á D. Marcelo Teran contador jefe de negociado de primera clase. Para este último destino ha sido nombrado el Sr. Pidal, que antes de ahora le habia desempeñado y que quedó ascendente á consecuencia del último arreglo verificado en el espresado tribunal.

BOLSA.-COT. OFIC. DE HOY 11.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimiento. Rows include: Cons. al cont., Id. a fin de mes., Id. fin próximo, 3 dif. al contado, Id. a fin de mes., Amort. de 1.ª, Id. de 2.ª, Personal, Billetes hipotec., Carret. y socied., Abril de 4,000, De 2,000, De junio, De agosto, De marzo, De julio, Obras publicas, Canal Isabel II, Oblig. de ferro, Banco de España.

CAMBIOS. Londres a 90 d. fecha. 47-10. Paris a 8 dias vista... 4-90.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Montaje el egoista, drama en cinco actos. Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2.—Variada funcion de ejercicios acrobaticos y gimnasticos.

TERCERA EDICION.

El parte oficial de hoy relativo al estado de salud de la familia real, dice así: «S. M. la Reina, S. M. el rey su augusto esposo y SS. AA. RR. el principe de Asturias y las Sermas, señoras infantas doña Isabel y doña Paz continúan en Vitoria sin novedad en su importante salud.»

La Serma, señora infanta doña Pilar está ya felizmente restablecida por completo de su indisposicion. S. A. R. la Serma, señora infanta doña Eulalia ha tenido tambien un ligero alivio, a pesar de las molestias del viaje.»

Se han concedido cruces sencillas de San Hermenegildo al teniente del ejército de Filipinas D. Domingo Penabell y David, al comandante de ingenieros D. Enrique Puigmoltó, al capitán de carabineros D. Felipe Mata Rodriguez, a los tenientes del mismo cuerpo D. Anselmo Roig Tolemocho y D. Martin Ruiz Adán, a los capitanes de la Guardia civil don Emilio Fernandez Gollín y D. Felipe Trujillo, y al comandante de Estado mayor de plazas D. Ramon Jimeno Ibañez.

Con motivo de las economías que se están llevando a cabo en la real casa, parece que se va a suprimir el personal de ocho negociados en las oficinas de la intendencia.

De las setecientas y tantas cabezas de ganado que existían en la yeguada de Aranjuez pertenecientes al real patrimonio, se han vendido unas 600, habiéndose dispuesto con este motivo que se anuncie la venta de las 16.000 fanegas de tierra de pasto que servían para la alimentación de la antigua yeguada, tomándose en arriendo en lo sucesivo los pastos que se necesiten para las cien cabezas que quedan.

El capitán general de Madrid ha dispuesto como medida higiénica que los individuos que se hallaban en la cárcel de Villa a su disposicion sean trasladados a las prisiones de San Francisco. Entre los trasladados se encuentra el abogado D. Telesforo Montejo.

El día 14 del corriente se abre la matrícula de la escuela superior de pintura y escultura, para los alumnos que deseen ingresar en dicha escuela por primera vez.

El diez y seis se abre la matrícula para todas las asignaturas de la enseñanza superior de ingenieros industriales.

Acerca del viaje de regreso de la corte, y confirmando las noticias que publicamos anoche por despacho telegráfico, dice la Gaceta de hoy lo siguiente: «SS. MM. salieron ayer de Zarauz, acompañados de la serenísima señora infanta doña Eulalia, a las ocho y cuarenta minutos de la mañana, y llegaron a las dos y cinco minutos de la tarde a Vitoria, donde se detendrán algun tiempo para aminorar en lo posible a la augusta enferma la fatiga consiguiendo al viaje. La real familia fué acogida en todas las poblaciones del tránsito con las mas vivas demostraciones de amor y de respeto, demostraciones que rayaron en entusiasmo a su entrada en la capital de la provincia de Alava.»

Han sido aprobadas las propuestas de capitanes castrenses del ejército a favor de D. Nicolás Brieha e Illaraza, don Cláudio Alvarez y Gutierrez, D. Francisco Gonzalez Torres y D. Julian Fernandez Ortegó.

Se ha concedido la plaza de San Hermenegildo al brigadier D. Enrique Enriquez y Garcia.

Han sido nombrados: Sargento mayor de plaza de Barcelona, D. José Cid y Gil. Jefe del depósito de la guerra, el brigadier de estado mayor D. Juan Emilio y Diessa.

El Ateneo en junta extraordinaria que celebró en 21 de junio último, acordó

que se dirigiese una afectuosa carta a los Sres. Mendez Nuñez jefe de la escuadra española en el Pacifico, Lobo y Malagamba mayor general, Pezuela y Lobo, comandante de la Berenguela, y Antequera que lo es de la Numancia, todos cuatro socios de dicha corporacion, manifestándole eludidos rodeos por las proezas de nuestros marineros en la campaña contra Chile y el Perú. La junta de gobierno ha hecho en efecto cuatro ejemplares de dicha carta, escritos en vitela, y encerrado cada uno de ellos en una caja de roble delicadamente tallada, serán entregados a los referidos marineros.

Este documento dice así: «Alcomandante general de la escuadra española en el Pacifico, D. Cástro Mendez Nuñez, alcomandante de la fragata Berenguela, D. Manuel de la Pezuela y Lobo; al mayor general de la escuadra, D. Miguel Lobo y Malagamba; al comandante de la fragata Numancia, D. Juan Antequera; »Socios del Ateneo científico y literario de Madrid.

«Otras manifestaciones de muy distinguido género y de diversa índole, todas ellas henchidas de entusiasmo, llegarán a vuestras manos: tal vez ninguna que encierre el puro sentimiento que los presentes renglones significan; guian nuestra pluma en este instante el cariñoso recuerdo del amigo, el respetuoso afecto del compañero, que si la patria se enorgullece hoy con vuestros hechos, la familia con vuestros nombres, y el lugar y la casa en que nacisteis, publicanse con júbilo y se señalan con veneracion, tambien nuestro Ateneo se mira muy honrado y orgulloso al contarlos en su seno, y por primera vez en sus anales de tan ilustre memoria, figurarán, para honra de todos, la manifestacion presente, el sentimiento en que se inspira y el alto objeto a que va encaminada.

«Vendrán el tiempo que revela, el historiador que consigna, el poeta que glorifica y ensalza: entonces, solo entonces, el mundo apreciará debidamente la abnegacion y el heroísmo que encierran vuestros hechos; dejémosles tarea tan honrosa, pero cumplámos al presente con los vínculos que con vosotros nos enlazan. Admitid este recuerdo, considerándole como muestra harto débil del sentimiento que nos anima, como ligero testimonio de la veneracion con que os contemplamos y como tierna ofrenda dedicada a una de las glorias mas puras que España puede presentar a las futuras generaciones.

«Haced tambien partícipes de estos nuestros sentimientos a cuantos con vosotros compartieron la gloria y el peligro: todos son hijos de la patria; con todos vosotros nos honramos.

«Madrid, 1.º de julio de 1866.» A esta carta acompañará un oficio de la junta de gobierno del Ateneo dando cuenta del acuerdo tomado en la junta general extraordinaria de 21 de junio.

Este documento lo firmarán todos los socios del Ateneo que gusten y a fin de que los que están temporalmente en las provincias y en el extranjero puedan hacerlo, la junta de gobierno publicará pronto un acuerdo en virtud del cual podrán autorizar a cualquiera de los socios residentes en Madrid para que firmen por ellos ó dirigirse por escrito a la secretaria de la sociedad en cuyo caso uno de los dos señores secretarios firmará por los ausentes que lo deseen.

Hoy se han hecho rogativas en la real Capilla por la salud de la infanta doña Eulalia.

Han obtenido cruces sencillas de San Hermenegildo, el comandante de artillería D. Luis Zuleta y Zuleta, y los oficiales del mismo cuerpo D. Francisco Sanchez y Franco y D. José de la Riva y Ramos.

Se ha comunicado una orden a la direccion general de caballería, concediendo cruces sencillas de San Hermenegildo a los siguientes oficiales de dicha arma: D. Hermenegildo de Llauder y de Brausi y D. Martin Tudela y Sandoval, capitanes; D. Luis Langa y Nogueras, D. Eduardo Jimenez de la Peña y D. Manuel Mer y Selvá, tenientes.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial:

Paris, 10. El ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos, Mr. Seward ha dirigido un despacho al representante de la república anglo-americana en Chile, Sr. Kilpatrick para que ofrezca su intervencion en el conflicto entre España y Chile. Antes de salir el emperador Napoleon de Paris, arreglará la cuestion del empréstito mejicano.

Florença, 10. Han sido licenciados 50,000 soldados y voluntarios que se habian alistado en el ejército regular.

Se ha publicado en Avila el programa de los festejos para el recibimiento de SS. MM. Las reales personas se alojarán en el palacio episcopal. Dicese que el teatro de la Zarzuela de esta corte abandona por completo este nombre, para seguir usando el de Jovellanos. La ausencia de compañía de zarzuela en el mismo en la próxima temporada, justifica en definitiva esta variacion, que nos parece bien.

Por la via ordinaria recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Malta, 8. Dicese de la isla de Candia en fecha 3, que el ejército turco habia hecho algunas demostraciones contra los insur-

tos, los cuales divididos en tres cuerpos se preparaban al combate. Se asegura que la mision de Mustafá-hija no ha tenido éxito, y que los insurrectos se han negado a pagar las contribuciones insistiendo en pedir la reunion de Candia a Grecia.

Berlin, 8. La Cámara alta ha adoptado por unanimidad el proyecto de ley relativo al bill de indemnidad pedido por el ministerio, despues de oír a los Sres. Kleist y Reizow que manifestaron su pesar por el modo de arreglar este asunto.

Berlin, 8. La comision nombrada para dar dictámen sobre el proyecto de ley de empréstito, celebró ayer sesion con asistencia del ministro de Hacienda. La comision no ha aceptado la suma de 60 000 000 de thalers fijada por el ministro, aprobando una enmienda que concede 30 000 000 de thalers, realizables en bonos del Tesoro, que deberán emitirse en el término de un año.

Berlin, 8. La Gaceta de la Cruz declara destituida de fundamento una correspondencia de Paris que publicó la Independencia belga, segun la cual, el emperador Napoleón habia dado las gracias al rey de Prusia por haber conservado la integridad de Sajonia.

La Gaceta de Alemania del Norte dice que se han hecho numerosas mani estaciones en el Norte del Schleswig contra la restitucion de este pais a Dinamarca. Viena, 8. La Nueva Prensa libro dice saber que el rey de Sajonia ha reconocido al de Prusia el derecho de tener guarnicion en la fortaleza de Koenigstein.

El Debate dice que el rey de Sajonia quiere abdicar en favor de su hijo. Todos los periódicos de la mañana dicen que el general John ha sido encargado interinamente del desempeño del ministerio de la Guerra.

Viena, 8. Las negociaciones con Italia caminan lentamente. Nada hay todavía decidido sobre la cuestion financiera.

El gobierno austriaco tiene el proyecto de hacer una reforma en el sistema de quintas para poder en caso necesario duplicar sus fuerzas militares. Trátase de nombrar al archiduque Alberto generalísimo del ejército austriaco.

La poblacion de Praga ha pedido que dejen cesantes a los que desempeñan autoridad en ella.

Uno de nuestros corresponsales de Paris, nos escribe a última hora lo siguiente: «El emperador Napoleon ha hecho contestar a las potencias que habian ofrecido sus auxilios para el sostenimiento del poder temporal de la Santa Sede, que mientras las circunstancias permitan la permanencia de extranjeros en el territorio de los Estados Pontificios, la Francia no cede a nadie el honor de custodiar por medio de sus soldados la persona del Padre comun de los fieles.»

Un compatriota nuestro que llegó hace pocos dias del extranjero y queria regalar un ejemplar de los Cuentos Campesinos de nuestro antiguo compañero el popular escritor D. Antonio de Trueba, no pudo hallar el libro que buscaba en las librerías de San Sebastian. Extraño parece que esto suceda en la capital de Guipúzcoa con los escritos del cronista y entusiasta cantor de las costumbres y tradiciones vascas; pero así es la verdad.

El domingo por la noche hubo en la plaza de Zarauz baile público y fuegos artificiales. Para el lunes por la tarde estaba preparado un gran partido de pelota.

La infanta doña Eulalia fué trasladada a Andoain en una cama de viaje convenientemente preparada en una diligencia, y en la misma cama fué trasladada hasta Vitoria por el ferro-carril.

El facultativo Sr. Toea, que habia ido a Alzola segun digimos, regresó al dia siguiente a Zarauz.

El presidente del consejo de Ministros salió de Zarauz con SS. MM. El de Gracia y Justicia habia salido antes con su familia. El de Estado salió mas temprano para San Sebastian y Biarritz.

Segun el orden de la plaza, el servicio de mañana es el siguiente: Parada: Primero y Segundo de Ingenieros y Cataluña.—Jefe de dia, Señor comandante del batallon cazadores de Cataluña, D. Agustin Calvete y Mateu.—Visita de hospital: Principe, quinto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Primero de Ingenieros, segundo capitán.—El general gobernador, Pavia.

Parece que la eminente actriz italiana tan conocida del público madrileño, señora Carolina Santoni, empezará a trabajar uno de estos dias con el gran trágico Rossi en Jovellanos. Si no estamos mal enterados, el sábado se presentará en el Orestes, donde desempeñará el papel de Clitemnestra.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio que verá en otro lugar, relativo a las oposiciones que se verificarán mañana en el colegio Internacional para la provision de 15 matrículas gratuitas.

Se asegura que el actual ministerio inglés se muestra tan favorable como lo fué el presidido por el conde Russell al proyecto de formar una confederacion de las posesiones inglesas de la América del Norte.

Todos los representantes extranjeros cerca de la Dieta germánica han abandonado a Francfort. Francia y Rusia están representadas en Francfort por sus fines generales.

El domingo por la tarde fué recibida en Zarauz por S. M. el Sr. D. Juan Valera, ministro cesante de España en Francfort. Al dia siguiente regresó a Biarritz el Sr. Valera.

La segunda corrida de toros verificada el domingo en la improvisada plaza de Zarauz estuvo aun mas animada que la del dia anterior. A pesar de todo, los empresarios han perdido mucho dinero, pues solo la plaza los costó 30,000 reales y 11,000 los toros. A la mitad de la corrida dejaron franca la entrada a cuantos se presentaron. El espada Manuel Egaña fué muy aplaudido, y eso que mató los toros como Dios quiso, SS. MM. no asistieron por la enfermedad de la infanta.

El último dia de residencia de sus majestades en Zarauz recibieron en audiencia de despedida a muchas personas notables. A pesar de lo afectado que se hallaban, se mostraron los reyes sumamente afectuosos con todos. La Reina, que apenas descansa, desvelada por el cuidado que le inspira su hija, procuraba ocultar sus lágrimas y su pena por no alfigir a las personas que la visitaron.

Esta tarde recibimos de nuestro corresponsal en la corte el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Vitoria, 11.

El presidente del Consejo de Ministros salió anoche para Madrid. El general Calonge comió anoche con la emperatriz de los franceses en Biarritz y es esperado hoy en esta ciudad.

El ministro de Gracia y Justicia ha visitado la cárcel celular y otros establecimientos públicos. La infanta doña Eulalia sigue algo mejor.

Los reyes asistieron ayer a un solemne «Te Deum» que se cantó en la catedral; despues hubo besamanos a que asistieron cuantas personas distinguidas se encuentran en esta ciudad.

Tambien hubo comida en Palacio a la que asistieron las autoridades de esta capital. Hoy están convidadas a lasias autoridades forales, provinciales y municipales.

Hoy recibimos un despacho que el ministro de Negocios Extranjeros en los Estados Unidos, Mr. Seward, ha dirigido al general Kilpatrick, representante de dicha potencia en Chile con motivo de la cuestion hispano-chilena. Este importante documento dice así:

«Washington, 2 de junio de 1866. He recibido vuestro despacho num. 7 del 2 de mayo, y os doy las gracias por vuestra solicitud para que la política de este gobierno relativamente a la guerra entre España y Chile sea comprendida y apreciada. Acaso la dificultad para que sea apreciada como conviene resulta de las miras particulares de Chile. Los hombres de Estado y su poblacion, como los hombres de Estado y las poblaciones de todos los paises, interpretan no solamente los derechos de esta república, sino tambien los deberes de los otros Estados bajo el punto de vista de sus intereses y de sus miras particulares.

La política de los Estados Unidos respecto a los otros Estados hispano-americanos es y debe ser bien conocida hoy, despues de la evidencia con que se ha manifestado durante los últimos cinco años. Evitamos en todos los casos alentar esperanzas, las cuales en el curso vario de los acontecimientos no podríamos satisfacer y deseamos que se sepa que hacemos mas de lo que prometemos, y no menos de lo que ofrecemos. Por otra parte, mantenemos y reclamamos con toda la energia y la decision compatible con nuestra neutralidad existente, que el sistema republicano aceptado por el pueblo de cada uno de estos Estados no será atacado por puro capricho, y que el derribarlo no debe ser objeto de una guerra legitima por parte de las potencias europeas.

Damos a estas repúblicas el aprecio moral de una amistad liberal y sincera, y creemos que aparecerá la utilidad de este apoyo. No podríamos reclamar de las naciones extranjeras concesiones a nuestros principios morales y materiales, si no conformásemos nuestra conducta a las relaciones necesarias con dichas naciones, a las justas reglas de la ley de los Estados; concedemos, pues, a todas las naciones declarar la guerra ó hacer la paz por cualquier causa que, no siendo de pura ambicion, consideren justa y motivada. En estas guerras, hechas entre naciones que están en amistad con nosotros, si no tienen por objeto, como la de los franceses en Méjico, el fin político antes mencionado, no intervendremos, permaneciendo neutrales, y no concediendo a un beligerante lo que no concedamos al otro, y permitiendo al uno lo que al otro se lo permite.

Todas las quejas formuladas por los agentes chilenos respecto a tentativas de parte de España para quebrar la neutralidad de los Estados Unidos han sido objeto de detenidas y escrupulosas informaciones, y lo mismo hemos hecho, ni mas ni menos, con las quejas formuladas contra la neutralidad de los agentes de Chile. Consideramos ciertamente como acto de amistad por nuestra parte haber obtenido de España, al principio y en otro período de la guerra actual la seguridad de que en ningún caso las hostilidades contra Chile traspasarían los límites que

antes he mencionado. Hoy y siempre estamos dispuestos a hacer respetar a España este convenio, si contra lo que esperamos, fuere necesario. Creemos que con ello desempeñamos un papel que no es por cierto hostil a Chile. Hemos considerado como acto de amistad emplear nuestros buenos oficios con ambas partes para impedir la guerra, y tambien miramos como acto amistoso el empleo de los mismos oficios para llegar a un acuerdo pacifico sin deshonor y aun sin perjuicio para Chile.

Los que creen que los Estados Unidos podrían comprometerse en cualidad de aliados en cualquier guerra en que se hallase complicada una república amiga, olvidan que la paz es interés constante y política tradicional de los Estados Unidos, y pierden de vista la frecuencia y variedad de guerras en las que se comprometen nuestros amigos de este hemisferio sin aconsejarse de los Estados Unidos. Nosotros no tenemos ejércitos para emprender guerras agresivas, ni ambicionamos el papel de reguladores. Nuestra Constitución no es imperial, ni autoriza al poder ejecutivo a declarar la guerra sino despues y en virtud de un decreto que debe ser detenidamente discutido por el Congreso. Un gobierno federal que comprende treinta y seis Estados iguales, los que en muchos puntos se gobiernan por sí mismos, no puede fácilmente dejarse arrastrar por sus representantes a guerras extranjeras que tengan por causa la simpatía ó la ambicion. Hay un punto característico en los Estados Unidos mas notable que en todos los demás, y es, que desde la época de Washington se han adherido constantemente al principio de no intervenir, y negados tambien constantemente a estrechar alianzas comprometedoras, aun con sus mas sinceros amigos. El gobierno de los Estados Unidos sabrá con satisfaccion que el gobierno y el pueblo de Chile se han formado una idea exacta de nuestra actitud y de nuestros sentimientos hacia ellos, no olvidando por lo demás, que en un pueblo tan ilustrado é inteligente como el de Chile, no prevalecerá ninguna causa fútil de mala inteligencia.

Soy, etc.—W. H. Seward.»

El ministro de Estado señor general Calonge, acompañado del director de política Sr. Diaz del Moral y del oficial señor Ruata, salió el lunes por la mañana con direccion a Biarritz para visitar a la emperatriz a nombre de la reina de España y manifestarle el poderoso motivo que la obligaba a renunciar al placer de saludarla. A estas fechas el general Calonge se hallará de regreso en Vitoria.

El estado de la infanta Doña Eulalia hizo pensar que sería conveniente saberla antes que SS. MM. una ó dos horas a fin de evitar que le pudieran producir mal efecto los vivas y gritos de entusiasmo con que es acogida la real familia en todos los pueblos por donde pasa, especialmente en las provincias Vascongadas; pero mas tarde, S. M. decidió no separarse un momento de su adorada hija y se resolvió que saliera de Zarauz junta a la corte. Por eso se advierte una ligera variacion en los hechos con lo que el domingo nos anunció en su telegrama nuestro corresponsal de Zarauz.

El Banco de España ha entregado hoy en la casa de la moneda para la accion 337 cajas, que contienen 724 barras de plata, y representan un valor de 19 millones y pico.

Un mozo de la cochera del señor marqués de Villafranca se quemó esta mañana al ir a apagar un pequeño incendio, y se halla de bastante gravedad en el hospital general.

Esta mañana fué atropellado en la plaza de San Marcial por un coche de domar caballos un sujeto llamado Juan Lema Vidal, de sesenta y cuatro años de edad, que falleció a la hora y media en la casa de socorro de la calle de Silva. El juzgado de guardia entiende en el asunto.

El 20 del actual se verificará en el ministerio de Fomento la subasta para la construccion del palacio de Bellas artes en el que deben celebrarse las exposiciones este año y los sucesivos. El palacio deberá levantarse en el terreno ya esplanado que se destinaba a museo de Ciencias naturales, próximo a la estación del ferro-carril del Mediodía, pero se admitirán proposiciones de los que quieran levantarlo en otros sitios, siempre que éstos no se hallen a una distancia mayor de un kilómetro de las antiguas puertas de Madrid. Los bellos planos a que debe sujetarse la construccion son obra del distinguido arquitecto de los ministerios de Hacienda y Fomento Sr. Jareño.

Hoy a la una ha llegado a Madrid el presidente del Consejo de Ministros.

Anoche celebraron una reunion las juntas de beneficencia provincial y municipal, bajo la presidencia del gobernador de la provincia, y con asistencia de alcalde corregidor. En esta reunion se aprobaron los nuevos reglamentos de beneficencia de la capital.

Esta mañana fué atropellado un niño de dos años y medio en la calle del Alamo por un carruaje particular, ocasionándole el atropello la fractura de cuatro costillas y la del brazo izquierdo.

Inmediatamente fué auxiliado convenientemente el herido en la casa de socorro de la calle de Silva, y trasladado despues a casa de sus padres, que viven en la calle del Conservatorio. La autoridad entiende en este asunto.

D. Nicanor Perez Hernandez sale esta noche para los baños de Alhama.

A pesar del período de paralización en que se halla actualmente la moda...

Las chaquetillas adornadas con perlas de que hemos hablado en una de nuestras revistas anteriores...

Mientras que llega la época de adoptar los trajes de entretanto...

El foulard, el pelo de cabra, el piqué y la muselina son las telas que gozan de mas favor...

Los vestidos de foulard, que no solo son aceptables para el verano...

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en Paris la siguiente carta:

PARIS, 8.

Hoy el Consejo de ministros presidido por el emperador en Saint-Cloud se ha ocupado de la disusion de la importante circular...

La circular, por lo tanto, es un hecho, y su aparicion en el diario oficial tendrá efecto uno de estos dias.

Como este documento, que urgía según parece, se elabora en ausencia de Mr. Moustier...

del Consejo de ministros. Ello es que los hombres políticos aguardan este documento con cierta ansiosa curiosidad.

El emperador ha aplazado dos ó tres dias su viaje á Biarritz para tener una entrevista con Mr. Goltz...

Ya habrán Vds. visto que se ha desmentido la defeccion de Megia, y que aunque Méjico no está tranquilo ni mucho menos...

Hoy publica el Monitor una disposicion para que circule en Francia con igual valor que en sus respectivos paises la moneda italiana, suiza y belga.

El emperador, cuya salud ha mejorado admirablemente, pasó el dia de ayer cazando en el bosque de Saint-Germain...

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 12.—San Leoncio y compañeros mártires.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ildefonso...

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Pilar en Monserrat ó en San Andrés.

Ojos.—Las vistas debilitadas, fatigadas ó enfermas se fortalecen y mejoran notablemente con el uso de los lentes graduados...

ben de nueve á once por la mañana, y de una á cuatro por la tarde.

NOTA. Tratamientos y operaciones especiales para las vistas que no puedan ser mejoradas con el uso de los lentes graduados.

ANUNCIOS.

AMITAD DE LA CALLE DE LA Madera Alta, se cede con asistencia ó sin ella á un caballero ó una señora un lido, espacioso y decentemente amueblado...

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS ó un cuaderno al que compre una caja de papel, 100 sobres, lacre, obleas, polvos, tinta, jabon, plumas, portaplumas, lapiceros...

ROB DEPURATIVO DEL DOCTOR Horacio Green. Está reputado por muchos profesores como el mejor medicamento para purificar la sangre del virus sífilítico...

SE COMPRA REAL Y MEDIO FONSTANERO de agua del Canal, pagándose á 9,000 rs. el real. Veneras, 4, el portero dará razón.—1

EL PROFESOR EN MEDICINA Y Cirujia, D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos génito-urinares...

COLEGIO POLITECNICO DEL ESPIRITU-SANTO, incorporado al Instituto de San Isidro, sito en el ex-convento y posesion de la Elipa...

EL MAQUINISTA

German Rummel ofrece su taller para toda clase de composturas de máquinas é instrumentos. Sobre todo se dedica á las máquinas de coser...

SE ADMITEN PUPILOS DE OCHO Reales en adelante, en buenas habitaciones exteriores ó interiores. Silva, 40 y 42, bajo izquierda, darán razon.—1

PIENSOS BARATOS.

Almacén, calle de Isabel la Católica, número 19. Salvado gordo, á 7 1/2 rs. fanega. Id. menudo, á 8 1/2 y 9 rs. Moyuelo, á 13 rs. Id. fino, á 16 rs.

SE COMPRA PAPER DEL ESTADO, empréstito romano y obligaciones de Friburgo.

SE COMPRA CABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mir. Sorderas, reumas, parálisis, dolores y demás enfermedades nerviosas.

SE COMPRA SELINAS IMITACION A SEDA A 2 rs. vara. Pelos de cabra jónicas, jirondinas y Emilianas á 3, 3 1/2, 4, 4 1/2, 5 y 6 rs. vara.

EN LA CALLE DE CARRETAS, núm. 41, porteria, se toman ropas usadas de señora y caballero, á cambio de géneros de moda para los mismos.—1

SE CEDE UN GABINETE PERFECTAMENTE amueblado para uno ó dos caballeros. Calle Mayor, 81, confitería de la Dulce Alianza, darán razon.—1

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

AVISO AL PÚBLICO.

Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público que el dia 13 de setiembre se abrirá por completo al servicio de los viajeros la línea de Andalucía entre Madrid y Córdoba.

Salida de Madrid á las 9 horas y 35 minutos de la noche. Llegada á Córdoba á las 3 horas y 5 minutos de la tarde. Salida de Córdoba á las 5 horas de la mañana. Llegada á Madrid á las 11 horas y 5 minutos de la noche.

ALMONEDA DE MUEBLES DE Alujo, Madera Baja, 11, principal derecha.—2

PERMUTA.

Un empleado en la Habana con diez y seis mil reales de sueldo, desea permutar con otro en esta corte que disfrute siete ó ocho mil reales anuales.

COLEGIO INTERNACIONAL.

Mañana 12 á las doce comenzarán las oposiciones públicas para proveer las 18 matrículas gratuitas que por este colegio se conceden á 18 de los jóvenes mas sobresalientes que opten al premio.—1

LA SEÑORA DOÑA LAURA VELARDI, viuda de Herrera, ha fallecido, y debiendo conducirse su cadáver al cementerio de la Sacramental de San Nicolás...

—Es preciso despertarlos, exclamó. Y como primera precaución abrió la ventana...

—Pero si se despiertan, murmuró Passepoll, van á decir...

—No temas. Ten confianza en mí.

—El efecto del narcótico había sido demasiado rápido, y por poderosa que fuese su acción...

Esta fué la primera que abrió los ojos, y al ver que se movía, Larissolle hizo seña á sus camaradas...

—Eres tú, Pedro? Gracias. ¡Siempre vienes en mi auxilio!

—Estas palabras produjeron gran sorpresa á los otros dos bandidos...

—¡Callad!... ¡Se conocen!... ¡Le tutea!

—Sí, repuso Larissolle contestando á la hermosa. A eso he venido con estas camaradas.

Y le señaló á los bandidos que momentos antes le habían causado tan profundo espanto.

Ella siguió el movimiento de sus ojos y no pudo contener una impresion de ansiedad, pero él la tranquilizó con algunas frases...

—El tiempo vuela! dijo cuando lo hubo conseguido, tenemos que salir de aquí y estamos encerrados.

—Eso no importa, murmuró Florina. Llamó por la ventana y pocos minutos después Gottorp...

Entre gente de este jaez, el billete dejado por Enrique de Martel y recogido por Champenois constituía por su mismo laconismo una orden energética.

La conclusion misteriosa de la noche para aquella tropa contribuía también á darle carácter.

Champenois había ido, fiel á su consigna, y el papel breve y energético que encontró y el mismo desorden que en la estancia reinaba le causaron profunda inquietud.

Los dos bandidos llegaron con lúgubre mision y nadie en adelante oyó ha-

blar de Godard llamado Cordero.

A la mañana siguiente Taloché atropellando á todo el mundo en su impaciencia, llegó á casa de Mlle. de Saint-Valry...

—¿Qué quieres, muchacho? preguntó á Taloché con tono visiblemente agitado. Este no encontró al pronto palabras...

—No me has oído? dijo ella sonriendo á pesar de su inquietud.

—Sí, señora, sí... ya estoy... me manda uno...

—¿Pedro?

—Ciertó. El señor Pedro Larissolle me ha dicho que os trajese este paquete.

—Florina le tomó, y al reconocer su contenido lanzó gritos de júbilo exclamando:

—¡Ha sido él!... Larissolle quien te ha dado esto para mí!

—Con este billete.

—Veamos, dijo.

Y leyó para sí.

«Yo he recobrado la caja del doctor, pero el niño ha recobrado vuestras alhajas. Si le encontráis hermoso y valiente dadle un abrazo. Se llama Taloché y dicen que se me parece mucho... Ya veis si tenéis derecho para abrazarle.»

La jóven leyó dos veces para si estas líneas con emocion profunda, después contempló un instante al inteligente niño que permanecía de pié con su gorra en la mano y dijo:

—Taloché; ¿queréis darme un abrazo?

XVIII.

Un tratado en regla.

Entre gente de este jaez, el billete dejado por Enrique de Martel y recogido por Champenois constituía por su mismo laconismo una orden energética.

La conclusion misteriosa de la noche para aquella tropa contribuía también á darle carácter.

Champenois había ido, fiel á su consigna, y el papel breve y energético que encontró y el mismo desorden que en la estancia reinaba le causaron profunda inquietud.

Los dos bandidos llegaron con lúgubre mision y nadie en adelante oyó ha-

por la autoridad salió en busca de su camarada Honorato de Ulbach.

No podía llegar á mejor tiempo; la disposicion de espíritu de éste era tal como él no podía desear.

La intriga que había pensado conducir por sí solo, apoderándose del afecto de Amelia, no le daba resultado.

El candor de ésta, su inespierencia misma, eran su mejor escudo, defendiéndola de los supercherias de Honorato mejor que lo hubiera hecho la coqueteria mas refinada.

Su alma, que iba poco á poco desperdiciando en las sensaciones de su edad, tenía una rectitud que contrastaba con la corrupcion de su infame perseguidor.

Después de haberle acogido sin desconfianza al principio, no viendo en él sino un indiferente, Amelia concluyó por asombrarse de que le saliera siempre al encuentro, y así como encontraba aquella asiduidad natural por parte de Taloché, en Honorato le inspiraba instintiva repulsion.

Honorato, que comprendió esto mismo, encontró en la misma trama su mayor suplicio. La avaricia que le había impulsado en primer lugar, le seguía atormentando siempre, y á ella se unia un nuevo estímulo, una diabólica inclinacion hacia aquel sér ingénuo y cándido que redoblaba su tenacidad.

Creyendo librarse de él, Amelia había dicho que nada comprendía, que nada quería comprender de sus palabras, y que si en efecto el amor hubiera de germinar alguna vez en su pecho, sería por otro, nunca por él.

No había necesidad de que nombrase al objeto de su amor. Los celos del antiguo presidiario lo adivinaban, y estos celos desencadenaron aun mas en su alma todos los instintos del mal.

Su preocupacion se reflejaba en su conducta, y hasta en el servicio de sus amos y entre sus camaradas le creian atacado de un ramo de locura, fundados en su incoherencia y en sus raptos inmotivados de furor ó de placer.

—¡Loco estaba en verdad! ¡Loco de rabial loco de celos!

Amelia, aterrada por sus apariciones repetidas é impetuosas, en medio de la llanura á donde salía á pasear sus cabras, no tuvo necesidad mas que de decir una palabra á Taloché para que éste comprendiera el nuevo peligro que amenazaba á la niña, y que ésta, por un es-

ceso de púdica delicadeza, le había ocultado hasta entonces.

No había ya que temer que el marqués reclamase sus derechos sobre la niña, y menos los Grangeard, para quienes sin la pension era la niña una carga inútil.

¡Sus amigos, pues, triunfaban, dominaban la situacion!

¡Hé aquí la obra de Taloché! Autorizado por el doctor, dijo á Honorato que se alejase de los dominios de Ivry, declarándole lo primero, que podía ser llevado ante los tribunales por el doctor, como cómplice de envenenamiento, y lo segundo, que él con su propia autoridad le daría una paliza.

Honorato no contestó, pero la mirada de odio que dirigió á su rival probaba los resultados de aquella aparente calma.

Este era el caso en que se encontraba Honorato, cuando su amigo Champenois fué á comunicarle la orden del caballero de Martel.

¡El infierno respondía á sus deseos!

—El caballero nos llama! exclamó con feroz alegría; va á reunirse con mi otro amo... mejor aun; tendremos buena compañía.

—¿Yo creí que vacilarías?

—Ni por un momento.

—¿Y tus amores?

Una sonrisa satánica contrajo sus labios.

—¡Mis amores!... Precisamente por ellos voy á partir. ¡El doctor!... ¡Taloché!... ¡Nos creen derrotados! ¡Se burlan de nosotros!... Tomo... Tu no aguardas lo que va á suceder; yo te juro que reirá bien quien ría el último.

Su expresion era tan estraña al decir esto, que el mismo Champenois le contempló asombrado y murmuró después de un instante de reflexion:

—Escucha: ya conoces mi plan; la astucia puede mas que la eolera; la prudencia conduce lejos... Un paseo á Poissy no tiene nada de particular; el correccional es soportable, pero cuidado con los aires del mar ó con el instrumento de la muralla de Santiago. Así, pues, mira lo que haces.

Honorato Ulbach le miró de piés á cabeza y repuso con tono de supremo desden:

—¡Cobardel!...

—Seré lo que tú quieras, repuso con flemá Champenois, pero esa es mi idea.

—Guardatela y partamos. Después de todo poseo secretos que personas tan há-

POR CAUSA DE QUIEBRA

SE HA ENCARGADO AL JEFE DE ESTE ESTABLECIMIENTO DE HACER

ALMONEDA,

AMIGABLEMENTE Y AL CONTADO,

de una gran cantidad de ropa blanca confeccionada, y de toda clase de lencería extranjera, como lienzo, mantelerías y pañuelos, etc., que serán vendidas al por menor con una diferencia de un 40 por 100 mas bajo de los precios estimados y marcados por los peritos, quiere decir, por casi la mitad de sus respectivos y verdaderos valores, como son:

- 120 docenas de camisas para caballeros, de hilo redondo muy fino, hechura y dibujos de última moda, se dan las de 80 rs. á 50; las de 90 rs. á 35; las de 100 rs. á 60.
- Idem superfina en lisas y bordadas, hasta las mas ricas: se dan las de 120 rs. á 70; las de 140 rs. á 80; las de 220 rs. á 120.
- 180 docenas de camisas de hilo fino para señoras: las de 42 rs. á 26; las de 55 rs. á 30; las de 60 rs. á 34, etc., etc.
- Idem camisas lisas y bordadas, hasta las mas ricas y elegantes, de hilo fino, de todos tamaños: las de 60 rs. á 34; las de 70 rs. á 40; las de 80 rs. á 45; las de 90 rs. á 50, etc., etc.
- 140 docenas de camisas elegantísimas (de boda) bordadas y con encajes, que se dan casi por la mitad del precio de su valor verdadero.
- Chambras lisas y bordadas, de última moda: las de 36 rs. á 20; las de 55 rs. á 30; las de 70 rs. á 40; las de 90 rs. á 50; las de 120 rs. á 70, etc., etc.
- Pantalones lisos y bordados: los de 36 rs. á 20; los de 45 rs. á 25; los de 55 rs. á 32; los de 76 rs. á 40, etc., etc.
- Enaguas con jaretas, hasta las mas ricas y elegantes: las de 50 rs. á 30; las de 55 rs. á 35; las de 60 rs. á 40; las de 80 rs. á 50; las de 100 rs. á 60; las de 120 rs. á 80; las de 150 rs. á 100, etc.
- Calzoncillos de hilo fino para caballeros, en todos tamaños: los de 34 rs. á 20; los de 50 rs. á 28, etc., etc.
- Sábanas de hilo fino sin costura (para camas de catre, camera y matrimonium): las de 50 rs. á 34; las de 64 rs. á 36; las de 70 rs. á 45; las de 75 á 50; las de 80, 90 y 100 rs., á 55, 60 y 70 rs., etc.
- Una gran cantidad de ropa blanca para niños y niñas de todas edades.
- Envolturas completas para recién nacidos.
- 40 equipos ricos y elegantes para novias, juegos de sábanas bordadas con cenefas y

- escudos, hasta las mas ricas y elegantes: se venden con 50 por 100 bajo sus respectivos valores.
- Capas y faldas para bautizar, de cachemir, bordadas y forradas de seda, en clases muy finas y elegantes; almohadas y almohadones de hilo fino; pañuelos con encajes y bordados; idem cueillos y paños; canesús lisos, bordados y de encajes; medias finas inglesas y francesas para señoras, y varios otros artículos, se venden en la misma proporción.
- Lienzo blanco de hilo redondo, de 8, 10, 12 y 14 rs., ahora á 5, 6, 8 y 10 rs. la vara.
- Idem en clases superfina, de 15 á 22 rs., ahora de 11 á 13.
- Idem para sábanas, sin costura, de 2 y 2 1/2 vara de anchos, de 14 á 24 rs., ahora de 10 á 16 reales vara.
- Idem en clase muy fina y superfina, de 2 1/2 y 3 varas de anchos, de 28 á 50 rs., ahora de 18 á 30 rs.
- Juegos de mantelerías para 12 cubiertos, se dan ahora á 70 rs.
- Idem para 6 cubiertos, servilletas por docenas y manteles sueltos, se dan en la misma proporción.
- Idem adamascadas de clase superfina, para 6 cubiertos, se dan desde 70 rs.
- Idem para 12, 18 y 24 cubiertos, se dan en proporción.
- Idem para 12 y de batista fina, pecheras finas, hechas á mano, en hilo y batista, en lisas, Pañuelos de hilo y de batista fina, pecheras finas, hechas á mano, en hilo y batista, en lisas, con pliegues y bordados, se dan en las mismas proporciones.
- Una gran cantidad de chaquetas y pantalones para invierno, calcetines y medias extranjeras, cortinas y cortinillas de gupures de tul y de muselina bordadas, etc., etc., casi por la mitad de precio de su coste.

DESPACHO, CALLE MAYOR, NUMERO 12, ENTRESUELO.

SE ALQUILA UN GABINETE.—Calle de Colereros, núm. 2, cuarto segundo izquierda.—1

SE ORDEN ELEGANTES GABINETES.—Dan razon, Bordadores, 7, portería.—1

LECCIONES A DOMICILIO.—UN profesor de instrucción primaria superior, dedicado por espacio de doce años á la enseñanza, pasará á casa de los señores y señoritas que deseen aprender á escribir con perfección la letra española, inglesa y de adorno, gramática castellana, aritmética, historia y geografía. Calle de Silva, núm. 33, principal.—1

EN EL KIOSCO ESQUINA DE LA calle de la Montera, Puerta del Sol, se venden 5 moñas para una corrida toros.

SE ALQUILA UN BUEN CUARTO principal; tiene cochera, cuadra, fuente y habitación para el cochero, en la calle del Soldado, núm. 4, duplicado, inmediato á la de las Infantas, casa nueva.

CONTINUACION DE LA VENTA de resmillas de papel superior, con 250 dadas, 200 sobres engomados al precio de 20 rs., y con canto dorado 22. Las hay de papel ministro á 26 y con canto dorado á 30. Huertas, 15, tienda.—5

COLEGIO DE LA CRUZ,

de primera y segunda enseñanza y preparatorio incorporado á la universidad, dirigido por el Dr. D. TOMAS MENDEZ.

MONTAÑA DEL PRINCIPE PIO, CALLE DEL REY FRANCISCO, MADRID.
Hay coche diario gratis. El sitio y local son sanos y deliciosos; la educación é instrucción esmeradas; la asistencia buena y los precios reducidos nuevamente. Pagan al mes los alumnos internos 230 rs.; los medio internos 180 rs.; los permanentes de 60 á 100 rs., y los externos de 40 á 80 rs. Los decaneros especiales 400, 320, 160 y 120 rs., respectivamente. Sigue abierta la matrícula. Los reglamentos se dan en el colegio y librería de Villaverde, Carretas, 4, y se remiten á provincias al que los pida.—1

COLEGIO DE 1.ª, 2.ª Y 3.ª ENSEÑANZA,

BAJO LA DIRECCION DE D. ALEJANDRO GOMEZ PAREDES. PLAZUELA DE SAN MARTIN, 5, BAJO.

Se halla abierta la matrícula en este establecimiento para el curso académico de 1866 á 1867. Los reglamentos se dan gratis en la portería del mismo colegio.—2

CABALLOS EN VENTA.

Un tronco magnífico inglés de pelo alazan y gran alzada. Un tronco español bayo, de gran sanidad y sin igual para el trabajo. Un caballo negro de alzada, sanidad y fuerzas, inmejorable para el tiro. Darán razon de su precio y podrán verse en la calle del Rubio, núm. 23, portería

Imp. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

hiles como el marqués y el caballero sabrán esplotar mejor que nosotros.

—¡En hora buena! Eso es razonable. —Ya lo creo. Me siento fuerte y bien armado.

Lo que reconocía sobre todo, aunque por amor propio no lo confesaba, era que nada podía hacer ni tenia recurso de qué echar mano.

Por eso acudia de nuevo á sus dos patronos, buscando en una nueva asociación con ellos la fuerza de que carecía.

Lo que necesitaba asegurar eran prendas, y las que llevaba en su poder tenían tal valor en la situación desesperada en que se veía, que podia negociarlas á buen precio.

Aunque Honorato no habia salido airoso en su empresa, esta denotaba su buen ingenio y alma perversa. Por el contrario, el nuevo recurso de que echaba mano, era menos ingenioso, si mucho mas lógico.

Ambos camaradas llegaron al punto de su destino, sorprendiendo á sus amos en una conferencia, en la que les admitieron oyendo su parecer, porque sea cualquiera el puesto que los malos ocupen en la sociedad, la primera condicion entre ellos es la igualdad.

El marqués, el caballero y aun el mismo Champenois discutieron sus respectivas ideas, esponiendo cada cual distintos proyectos.

Cuando se calmó la animacion, Honorato, que se habia limitado al papel de oyente, formuló categóricamente su opinion de esta manera:

—Todo eso no vale nada. —Entonces... propon otra cosa mejor, repuso el caballero.

—A eso vengo, repuso Honorato con aire de importancia.

Segun se habia propuesto, fijó la atencion de sus dos patronos con estas palabras, y entonces empezó de esta manera:

—Aquí nos reúne un interes comun, un mismo deseo; librarnos de ese odioso americano sin esponernos, segun la opinion de mi prudente amigo Tonio; obligarle á restituir de buen grado lo que nos ha usurpado por fuerza, y apoderarnos de toda ó de parte de esa fortuna que un matrimonio habilmente combinado puede ofrecer al caballero de Martel.

—Y tú tienes medio de realizar todo eso? preguntó el marqués.

Honorato contestó con una señal afir-

mativa, mil veces más elocuente que la palabra.

El caballero y el marqués cambiaron una seña de inteligencia, y acercaron sus sillas á la de Honorato.

Champenois se contentó con escuchar, admirando la importancia que adquiria su compañero, y orgulloso por tener amigo de tal valor.

—Habla, repuso el caballero.

—Ante todo, fijemos condiciones.

—¡Condiciones! contestó otra vez el caballero.

—¡Sin duda ignorais que ya no estoy á vuestro servicio, y que en lugar de ser vuestro servidor soy vuestro asociado?

El marqués no pudo disimular un gesto de disgusto. El caballero tomó la proposicion con mas calma, y dijo:

—¡Vaya por la asociación! Espicata.

—Veo que sois el más razonable, repuso con desdicho Honorato; pero como no quiero hacer nada sino de comun acuerdo, y mis condiciones los ha de admitir sobre todo el señor marqués, si él no está conforme me retiro de la sociedad... y me llevo mi secreto.

—En verdad, dijo Mr. de Nizy, cuyos instintos aristocráticos no se plegaban fácilmente, que estás hoy sobrado pretencioso.

—Supongamos que no he dicho nada, y demos por concluida la conferencia, repuso Honorato.

—¡Marqués! dijo el caballero interviniendo, ¿os desconozco hoy? ¡Qué mal humor os descomponen? Ya sabeis que tenemos motivos para considerar á estos valientes muchachos, y que además los necesitamos, añadió bajando la voz.

—¡Enhorabuena! dijo el marqués contrariado; sea asociación, y acaba. ¿Qué quieres?

—Es muy sencillo. En vuestros anteriores trates con el caballero le habeis prometido la mano de vuestra hija.

—Y bien...

—Este matrimonio se ha descompartido.

—¿Te propones, quizás ser un rival afortunado? preguntó el anciano no sabiendo si seguir aquella discusion en serio ó en broma, ¡tan extravagante le parecía!

—El tunante aspira sin duda á ser vuestro yerno! exclamó riendo el caballero de Martel.

Honorato Ulbach, sin desconcertarse sacó del bolsillo una escritura de que se

pensado, exclamó el gigante con feroz sonrisa.

—¡Ocupando su lugar! Has hecho bien.

—Justo, repuso Larissolle sin dejarse conmovir por aquellas muestras de adhesion de sus infieles súbditos; precisamente ocupando su lugar y dejándole á él en disposicion de que ocupe el muro... digo mal; él no volverá á levantarse.

La significacion de estas palabras no era dudosa.

—Le has hecho una sangría?

—No; le hice con mis manos un corbatín.

—¡Ah! exclamaron los dos bandidos sintiendo correr por sus venas frio glacial.

Y sus miradas se fijaron tímidamente en su jefe que conservaba su actitud dura y altanera.

El jorobado, que á pesar de ser tartamudo tenia la lengua mas suelta que su compañero, cuyas facultades estaban siempre embotadas por el vino, se atrevió á dirigir á su compañero y jefe estas palabras:

—¡Matar á un aso... asociado es grave! ¿Qué te habia hecho... hecho ese pobre Godard?

—La pregunta es ingeniosa! Me habia mentido y engañado como vosotros dos.

—¡Ehl... exclamaron ambos estremeciéndose.

—¡Silencio!... dijo Larissolle con tono conciliador aunque imperativo; no os subleveis y os tendré mejor cuenta. Sabeis que los dos pesais un adarme para mis puños, y en vano tratariais de luchar conmigo, aunque el uno tenga los brazos pesados como una maza y el otro la agilidad del mono.

—¿Qué quieres, pues?

—Lo que es natural. Sois unos torpes, y el dia que os lanzais á trabajar sin mí, salís con las manos en la cabeza mientras otros se aprovechan del botín!

—¡Cómo! El patron tendria sus miras.

—Ya lo creo. Y aunque así no fuera, saldriais tan bien parados como en el asunto de las canteras.

Humillados por este recuerdo, no pudieron contener un gesto de disgusto que contrastaba con la risita sardónica de Larissolle.

—Esto no os ha hecho escarmentar para lo sucesivo, y ahora os pregunto: ¿Qué aguardais aquí?

—Al patron que paga.

—¡Pobres criaturas! Mientras viene id

quitando sus ligaduras á esos pobres prisioneros.

—¡Cómo! Intentas...

—Menos conversacion, y al avío. Destatados.

—Pero si el patron vuelve... se atrevió á decir Boca-miel, dominado como el otro por la superioridad que sobre ellos ejercia Larissolle.

—Yo me encargo de todo, pero tranquilizaos; si algo piensa, de seguro no es en volver.

El saltimbanqui y el borracho se acercaron rápidamente á su jefe.

—¡Qué dices! exclamaron.

—Que ese miserable se ha burlado de vosotros, y que esta vez saldriais aun peor librados que la anterior, porque seréis colgados en su lugar.

Una exclamacion de sorpresa y de cólera acogió estas palabras de un camarada que no les habia encañado jamás, y cuya clara inteligencia los habia sacado siempre ileso de todos sus azares.

—Si lo que dices es verdad, repuso Boca-miel, juro que se acordará de mí.

—¡D: los dos! añadió con feroz energia el jorobado.

—No me opongo. Ese bribon no debe burlarse de gentes como nosotros, á los que busca por auxiliares y despues les deja bajo llave para que respondan por él á la justicia.

—¡Mil rayos!... Dices bien, nos ha dejado encerrados.

—¡Desconfia de nosotros!

—Por for... tuna, añadió Passepoll, todas las ce... erras uras nos co... nocen.

Y se dirigió á forzar la de la puerta que comunicaba con el tocador; pero esta operacion le arrancó un grito de rabia.

—¡Ha corrido el cerrojo! dijo.

—¡Era verdad! El aventurero, siempre prudente, no se habia contentado con las llaves.

Esta demostracion acabó de convenecer á nuestros bandidos de que lejos de confiar en ellos se trataba de perderlos.

Volviéndose entonces á su antiguo jefe, exclamaron:

—Si nos sacas con bien de este aprieto, cuenta con nosotros hasta la muerte... y pobre del que nos ha traído aquí.